

El Ovallino

EVENTO SE DESARROLLARÁ EN 2025

OVALLE BUSCA ALBERGAR EL MUNDIAL SUB20

El alcalde de la comuna, Jonathan Acuña, se reunirá con el presidente de la Federación de Fútbol de Chile, Pablo Milad, para ofrecer el Estadio Diaguita como una de las subseces para la cita internacional.

04



REPRESENTANTES REGIONALES

RÍO HURTADO SE LUCE EN FIESTA EN SAN JUAN

08



CARABINEROS DESTACA PROCESO DE IMPLEMENTACIÓN DE OS7 EN LIMARÍ 02

PARA COMBATIR ESCASEZ HÍDRICA

AGRICULTORES LOCALES PIDEN SOLUCIONES A CORTO PLAZO

03

EN SECTOR RURAL DE OVALLE

MUNICIPIO FINANCIARÁ DISEÑOS DE VIVIENDAS

05



SANTO TOMÁS
INSTITUTO PROFESIONAL
CENTRO DE FORMACIÓN TÉCNICA

MATRICÚLATE EN SEDE OVALLE

- ☀ Contabilidad General
- ☾ Ingeniería en Administración Mención Gestión Pública
- ☀ Psicopedagogía
- ☾ Técnico en Construcciones Civiles
- * Técnico Agrícola

ADMISIÓN24 TUPUEDES.cl



ADSCRITOS A GRATUIDAD

COMBATE AL NARCOTRÁFICO

De manera inicial, la sección sería inaugurada por el Presidente Gabriel Boric en Ovalle, sin embargo debido a cambios en la agenda no fue posible concretar la visita. A casi dos semanas de la puesta en marcha, autoridades realizan balances positivos y esperan el lanzamiento oficial.

CAMILA GONZÁLEZ E.
Ovalle

Si bien la sección OS7 de Carabineros Limarí ya se encuentra funcionando en la zona desde el 5 de enero de este 2024, aún no se ha concretado su inauguración oficial, la que se esperaba, en primera instancia, llevarse a cabo ayer en compañía del Presidente Gabriel Boric en Ovalle. Esto, de acuerdo con la pauta preliminar de actividades que tendría en la región y a la que Diario El Ovallino tuvo acceso, pero que finalmente se descartó.

Hasta la fecha, el equipo policial especializado ha alcanzado importantes resultados, logrando detener a dos personas y decomisar 14.701 plantas de marihuana, 5.775 kilos de marihuana elaborada, y dos motocicletas encargadas por robo.

El jefe de la Zona de Carabineros Coquimbo, General Juan Muñoz, subrayó en que "más allá de las estadísticas, son hechos concretos que demuestran el trabajo que como institución estamos realizando contra el crimen organizado en la región. Ya lo vimos en las cifras de 2023, con más droga incautada, más armas fuera de circulación, más detenidos y con más organizaciones desbaratadas, atacando el delito desde la base hasta su ejecución. De ahí la relevancia de contar con personal de Carabineros de Chile altamente especializado en trabajo antidrogas que además apoyarán la labor preventiva en las provincias de Limarí y Choapa".

Cabe destacar, que la instalación del proyecto ha sido respaldado por las autoridades de las diversas comunas de la provincia, quienes han reconocido el aporte que significa para lograr combatir el tráfico de drogas y a las organizaciones criminales que sostienen el narcotráfico.

En cuanto al balance de esta primera etapa de implementación, desde los diversos municipios han entregado su respaldo y apoyo, valorando la importancia de generar un trabajo coordinado.

Así lo destaca, Carlos Araya, alcalde de Punitaqui. "El municipio está trabajando de la mano con Carabineros de Chile mediante diversas instancias comunales, provinciales y regionales

Analizan cifras del OS7 Ovalle en sus primeros días de implementación



EL OVALLINO

La puesta en marcha del OS7 de Carabineros en el Limarí era una demanda muy anhelada por las autoridades de la provincia y por su comunidad.

14.701

Plantas de marihuana se han logrado decomisar desde la puesta en marcha del OS7 de Carabineros en Limarí.

para combatir el tráfico y microtráfico de drogas en Punitaqui. En relación con la implementación del OS7 en la comuna de Ovalle, este proyecto es muy relevante y nosotros como municipalidad estamos a disposición trabajando y proporcionando toda la información necesaria para contribuir y agilizar los procesos investigativos con medios probatorios, que se estén desarrollando en nuestro territorio para que sean dispuestos al Ministerio Público".

Sumado a lo anterior, para combatir el tráfico de drogas y contribuir a la seguridad, el municipio punitaquiño participa activamente en las sesiones mensuales Táctico de Operación Policial de la Prefectura de Limarí. También "se está liderando el Consejo

"ME HE REUNIDO CON INTEGRANTES DEL OS7 Y ESTAMOS PREPARANDO UNA REUNIÓN JUNTO CON LA DELEGADA PRESIDENCIAL PARA CONOCER MÁS AVANCES DE LA OPERATIVIDAD DE ESTA SECCIÓN DE CARABINEROS"

JONATHAN ACUÑA
ALCALDE DE OVALLE

de Seguridad Pública, instancia en la que se busca generar acciones para prevenir delitos. Finalmente, hay que mencionar que hemos desarrollado campañas informativas para que los vecinos y las vecinas hagan las respectivas denuncias de manera anónima al *4242 o el sitio web www.denunciaseguro.cl,

"ESTAMOS A DISPOSICIÓN TRABAJANDO Y PROPORCIONANDO TODA LA INFORMACIÓN NECESARIA PARA CONTRIBUIR Y AGILIZAR LOS PROCESOS INVESTIGATIVOS"

CARLOS ARAYA
ALCALDE PUNITAQUI

agrega el edil.

Por su parte, el alcalde de Ovalle Jonathan Acuña, señaló que "personalmente me he reunido con integrantes del OS7 y estamos preparando una reunión junto con la delegada presidencial para conocer más avances de la operatividad de esta sección de Carabineros, que para Ovalle y la provincia del Limarí significa una importante herramienta para combatir el narcotráfico".

DESALADORAS COMENZARÍAN A FUNCIONAR EL AÑO 2029

Agricultores del Limarí exigen soluciones a corto plazo para enfrentar la crisis hídrica

CAMILA GONZÁLEZ ESPÍNOLA
Ovalle

Uno de los grandes anuncios que dejó la visita del Presidente de la República, Gabriel Boric, a la Región de Coquimbo fue el anuncio de la construcción de cuatro plantas desaladoras, que se ubicarán en las provincias de Limarí y Choapa, además de una multipropósito en el sector de El Panul, en Coquimbo, que también enviará agua a la ciudad de Ovalle.

Según lo señalado por el Presidente, se estima que esta última obra iniciaría su funcionamiento en 2029, entregando una alternativa de abastecimiento hídrico a las comunidades que hoy son azotadas por la sequía.

Una noticia que ha causado esperanza, sobre todo, en las zonas rurales de la provincia limarina, pero que, a la vez, recibe críticas por los plazos de ejecución y puesta en marcha.

Así lo destaca Fidel Salinas, presidente del sindicato de Pequeños Agricultores de El Palqui de Monte Patria, quien enfatiza en que "me parece muy bien que se construya una planta desaladora aquí, pero debemos tener claro que quedan varios años y el problema de la sequía hoy es crítico en la zona".

Respecto a la situación actual que atraviesan como agricultores, Salinas agrega que esta temporada "tendremos muchas pérdidas de plantaciones y cosechas bajas. El problema es ahora y no sabemos cómo lo enfrentaremos. Nosotros como campesinos necesitamos reunirnos con las autoridades para buscar el apoyo hacia los agricultores y sus familias porque hoy las producciones son bajas y el escenario es negativo. Debemos empezar a ver de qué viviremos en los próximos meses y años".

Quien también se refirió a los anuncios del Gobierno es Ángel Araya, dirigente de la Confederación Nacional Sindical Campesina e Indígena de Chile, NEHUEN, quien comenta que "me parece una muy buena iniciativa, pero es muy lejana, considerando el difícil escenario que estamos atravesando hoy en día como campesinos. Es una buena inversión y un tremendo proyecto que será una gran ayuda, pero nuestra prioridad es hoy. Necesitamos el agua para la gente".

"No sabemos cómo viene este 2024, y eso nos tiene muy preocupados ya que las cosechas han sido muy malas, han traído pérdidas y veamos cómo vendrán las siembras. Muchos no lo harán por los resultados de esta temporada", agrega el dirigente y



Si bien, la instalación de desaladoras en la región es bien valorada, los agricultores estiman que se requiere de ayudas inmediatas para enfrentar la crisis hídrica.

Pese a la positiva recepción que tuvo el anuncio de la instalación de una planta desaladora en la provincia, representantes gremiales ponen énfasis en la urgencia de implementar medidas para abordar las consecuencias que ha traído la falta de agua en el sector rural, que se han agudizado esta temporada.

agricultor de Monte Patria.

MIRADA REGIONAL

En la misma línea, María Inés Figari, presidenta de la Sociedad Agrícola del Norte, subraya que "las desaladoras son un aporte, pero nosotros estamos sin agua. No podemos esperar hasta el año 2029. Es demasiado tarde, es una realidad que está encima nuestro y no podemos esperar".

"Lamento que no hayamos sido considerados en la reunión con el Presidente, pues la actividad agrícola es fundamental. ¿Cómo se puede reactivar la región si no se conoce el problema de boca de los que están sufriendo la sequía? Con esto se podrían tomar las medidas inmediatas que tantas veces hemos pedido", profundiza María Inés Figari.

Asimismo, la presidenta de la SAN agrega que en la Región de Coquimbo "hay otras cosas que hacer que no se han tocado, como todo lo que tiene

"ME PARECE MUY BIEN QUE SE CONSTRUYA UNA PLANTA DESALADORA AQUÍ, PERO DEBEMOS TENER CLARO QUE QUEDAN VARIOS AÑOS Y EL PROBLEMA DE LA SEQUÍA HOY ES CRÍTICO EN LA ZONA"

FIDEL SALINAS

PRESIDENTE DEL SINDICATO DE PEQUEÑOS AGRICULTORES DEL VALLE EL PALQUI DE MONTE PATRIA

que ver con la autorización de pozos y rellenar canales para que sobreviva la actividad agrícola. También el bombardeo de nubes, carretera hídrica,

"LAS DESALADORAS SON UN APOORTE, PERO NOSOTROS ESTAMOS SIN AGUA. NO PODEMOS ESPERAR HASTA EL AÑO 2029. ES DEMASIADO TARDE, ESTA ES UNA REALIDAD QUE ESTÁ ENCIMA"

MARÍA INÉS FIGARI

PRESIDENTA DE LA SOCIEDAD AGRÍCOLA DEL NORTE

reutilización de aguas grises, entre otros temas", afirmó.

AVISOS ECONÓMICOS

El Ovallino

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: www.elovallino.cl



ENCUENTRO EN LA CAPITAL

Ovalle presenta ante Pablo Milad su deseo de albergar el Mundial Sub 20

El edil limarino se reunirá con el presidente de la Federación de Fútbol de Chile, para dar a conocer su interés de ser sub sede del evento internacional que se celebrará el próximo año.

CARLOS RIVERA V.
Ovalle

El presidente de la Federación de Fútbol de Chile, Pablo Milad, anunció hace un mes en Santiago, que la FIFA necesitaba entre 4 y 6 sedes para albergar el Mundial Sub 20 de 2025. Un día antes, el organismo en Zúrich, Suiza, a través de su presidente Gianni Infantino, ratificaba que Chile sería sede del evento internacional, argumentando que “la experiencia organizativa del país, junto con la pasión de los aficionados chilenos,



EL DÍA

El flamante Estadio Diaguita y su bien cuidado césped pretenden dar un salto gigante en 2025 y ser sub sede del Mundial de Fútbol Sub 20.

proporcionarán un escenario fantástico para las estrellas del mañana”. Desde ese momento, Milad adquirió protagonismo, entregando mayores antecedentes sobre el proceso selectivo de las ciudades que pueden asegurarse como sub sedes, instancia que provocó el apetito de los ediles

de todo el país.

LAS SEDES IDEALES

El timonel federativo, explicó que “FIFA necesita entre 4 a 6 sedes. Ellos necesitan revisar los estadios que nosotros proponemos y van a tomar la elección de cuáles son los más aptos para el desarrollo de este mundial”, añadió.

Al mismo tiempo explicó que es precisamente FIFA la que determina esas sedes. “Nosotros ya hemos contactado a los alcaldes previo a la noticia. Está Arica, Iquique, La Serena, Coquimbo, Valparaíso, Viña del Mar, Santiago, Rancagua, Concepción y Temuco”, cuyos ediles ya tienen en su poder el cuaderno de cargos del organismo internacional.

No obstante, en la Región de Coquimbo, el interés va más allá de las comunas emblemáticas de la conurbación, ya que en Ovalle, también pretenden ser protagonistas de la cita futbolera y para ello, su alcalde Jonathan Acuña Rojas, se reunirá con Milad, para darle a conocer el interés comunal y del concejo, para lograr ser sub sede y sumarse como un tercer integrante regional al evento internacional, que le daría un mayor plus al interés que ya mostraron desde la testera del fútbol nacional, las comunas de la conurbación.

ESTADIO DIAGUITA

Aunque el joven edil limarino no

quiso entregar una declaración oficial a El Día – lo que realizará recién hoy desde la capital – está claro que le planteará a Milad la firme intención de poder cobijar un encuentro de la cita mundialera, que las selecciones participantes en la competencia puedan alternar o disputar partidos amistosos en el Estadio Diaguita o que la selección chilena pueda disputar un encuentro de preparación en suelo ovalino.

El argumento que presentarán en Quilín se basa en disponer de una buena infraestructura para ser sub sede, que el Estadio Diaguita cumple con el estándar FIFA, que disponen de una buena conexión vial de alto nivel que la une con Coquimbo y La Serena, además de una red hotelera.

Aunque la capacidad del recinto deportivo es limitada y no supera los 5 mil espectadores, en la casa edilicia consideran que es factor que puede ser positivo, ya que a la FIFA le interesa que los recintos deportivos muestren un lleno.

“Tenemos derecho a soñar”, comentaron desde la municipalidad de Ovalle, aferrándose al duelo amistoso que disputó en el césped del Diaguita las selecciones femeninas de fútbol de Chile y Brasil en noviembre de 2017, como apronte de la Copa América Femenina de 2018.

La cita se concretará esta mañana, oportunidad en que se mostrarán las buenas intenciones de los limarinos, al mismo tiempo que el alcalde Acuña recibirá el exigente cuaderno de cargos de FIFA.

CARTELERA

CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

SERÁN PRESENTADOS AL SERVIU EN UN PLAZO DE 10 MESES

Municipio financiará diseños de proyectos habitacionales del sector rural de Ovalle

EQUIPO EL OVALINO
Ovalle

La vivienda propia es uno de los principales sueños de muchas familias. Esto impulsó al municipio de Ovalle, a través de la Oficina de la Vivienda, a realizar un plan de trabajo que favorecerá a comités pro casa del sector rural de la comuna, que han esperado por muchos años una solución habitacional, consistente en la elaboración de los proyectos con sus especificaciones técnicas, obras de urbanización, estudios de ingeniería, diseños de las viviendas, sistemas sanitarios y permisos de edificación, para en un plazo de 10 meses ser presentados al SERVIU para su aprobación, financiamiento y posterior construcción de los conjuntos de viviendas. Esta iniciativa tendrá una inversión de 90 millones de pesos, que fueron aprobados por el Concejo Municipal de Ovalle.

Esta importante gestión, que favorecerá a 161 familias de los comités pro casa La Nueva Unión de Limarí, Las Vegas del Limarí, Nueva Aurora, Eduardo Frei de Cerrillos de Tamaya, La Unión y Nueva Esperanza de Santa Cristina, será realizada por una empresa consultora externa, que será la encargada de elaborar la iniciativa, lo que dará mayor celeridad a estos proyectos acortando los tiempos de espera, que, en algunos casos, superan los 20 años.

“El principal objetivo que tenemos como administración municipal es acelerar los procesos, porque no podemos seguir conociendo casos de comités que han esperado por más de 20 años sus viviendas. Por eso nosotros elaboramos este plan de trabajo y externalizamos la realización de los proyectos habitacionales, para, posteriormente, presentarlos al SERVIU y optar de manera rápida a su aprobación y financiamiento, por lo que esperamos que se inicie la construcción de estas 161 soluciones habitacionales en el año 2025” sostuvo el alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña Rojas.

La presidenta del comité pro casa Eduardo Frei de Cerrillos de Tamaya, Rosa López agradeció el apoyo del municipio “porque llevamos 23 años de espera y es primera vez que vemos una gestión y un apoyo concreto, por lo que estamos contentos y agradecidos del municipio y el alcalde, porque siento que estamos dando un paso importante para cumplir el anhelo que es tener nuestra vivienda propia”. Asimismo, Angélica Piñones, presidenta del comité pro casa La

Tras la aprobación de 90 millones por parte del Concejo Municipal, se realizará el diseño de los futuros conjuntos habitacionales de los comités pro casa La Nueva Unión de Limarí, Las Vegas del Limarí, Nueva Aurora, Eduardo Frei de Cerrillos de Tamaya, La Unión y Nueva Esperanza de Santa Cristina.



El alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, aseguró que con esta iniciativa se busca acelerar la tramitación de los proyectos habitacionales que aún están pendientes.

Unión de Santa Cristina mostró su felicidad ante este anuncio, “porque llevamos 25 años esperando por una solución habitacional y ahora vemos un avance real y concreto, porque habíamos perdido las esperanzas de tener nuestra casa, a pesar que el municipio de Ovalle nos compró el terreno donde se edificarán nuestras viviendas. Ojalá que todo resulte bien y en el menor plazo posible”. En tanto, Paulina Castro, presidenta del comité pro casa Nueva Esperanza señaló que el trabajo que está haciendo el municipio “es un importante avance y una luz de esperanza para todos

nosotros, porque sentíamos que estábamos estancados y esto para nosotros es un impulso importante, porque llevamos 15 años esperando por nuestra vivienda”.

El municipio de Ovalle, a través de

la Oficina de la Vivienda, actuará como Entidad de Gestión Inmobiliaria (EGIS) y se encargará de asesorar a las familias para que cumplan con todos los trámites sociales para su correcta postulación.

REMATE

En causa Rol C-151-2022, caratulada “Penta Vida Cía de Seguros de Vida S.A. con Araya”, seguida ante el 1º Juzgado de Letras de Ovalle, se subastará el inmueble de propiedad de Francisca Macarena Araya Rodríguez, consistente en el Departamento 204, del piso 2, de la Torre J, y el uso y goce exclusivo del estacionamiento 85, ambos del condominio CIUDAD DEL ENCANTO UNO Y DOS, etapa II, el que tiene acceso principal por la Calle Elsa Ramírez Nº 1035, ciudad de Ovalle. El dominio se encuentra inscrito a nombre de la demandada a fojas 2144v Nº 1522 año 2019 del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle. El mínimo para las posturas será la cantidad de \$36.334.205. Los interesados deberán tener activa su Clave única del Estado, para la suscripción del Acta de Remate y deberán depositar la suma correspondiente al 10% del mínimo a través de cupón de pago Banco Estado en la cuenta corriente del tribunal Nº 13.300.058.480, debiendo enviar a más tardar a las 12:00 horas del día hábil anterior al fijado para la subasta, para lo cual no se considerará como hábil el día sábado, comprobante legible del depósito, además de su individualización, correo electrónico y Nº telefónico a la casilla de correo: jlovalle1_remates@pjud.cl. Demás condiciones, y bases consultar el expediente virtual en el sitio www.pjud.cl.

**JUAN VARAS ADAROS.
SECRETARIO.**

El Ovalino

**BUSCA
VENDE
COMPRA
ARRIENDA**

**AVISOS
ECONÓMICOS**

IMPULSADO POR EL GOBIERNO REGIONAL

Contraloría confirma irregularidades en realización de festival Ilumina

Diario El Día tuvo acceso al informe del ente contralor, que evidenciaron una serie de faltas administrativas en el evento que se llevó a cabo durante 2022 y que se pretendía realizar el año pasado. Se instruyó una investigación sumaria por la contratación de un funcionario a honorarios como coordinador.

FRANCO RIVEROS B.
La Serena

Polémica causó la filtración de unos correos desde la División Jurídica del gobierno regional de Coquimbo en el que se advertía de una posible ilegalidad en el traspaso por asignación directa de más de 300 millones de pesos para la organización cultural Teatro Puerto, para realizar el Festival Ilumina versión 2023, hecho que se dio a conocer a mediados de noviembre del año pasado.

En su momento, la División Jurídica del gobierno regional advirtió que los dineros traspasados a la organización Teatro Puerto por parte del ejecutivo del GORE, contravenían la circular 20 emitida por la Dirección de Presupuestos, normativa creada después del "caso convenios" para resguardar los fondos públicos.

Sin embargo, la administradora del



Tras ser consultada por el informe, la gobernadora regional Krist Naranjo evitó referirse al tema.

GORE, Karina Aguirre, ordenó "realizar lo señalado", y que dicha instrucción fue dada "según lo conversado con la gobernadora" durante una reunión sostenida con el jefe de la División de Desarrollo Social y Humano, Pablo Riveros, y el jefe de gabinete, dando curso a la transferencia directa de \$305 millones a la organización comunitaria Teatro Puerto, dineros

que finalmente no fueron traspasados, según informaron desde el gobierno regional.

Así, tras conocerse la polémica, el consejero regional Cristian Rondanelli y una persona cuya identidad no fue revelada, remitieron dichos antecedentes a Contraloría, para que el organismo indagara al respecto.

RESPUESTA DE CONTRALORÍA

Según se desprende del informe de Contraloría, se advierten una serie de irregularidades relacionadas con el otorgamiento de recursos para el año 2023, sobre gastos repetidos en el ítem de operaciones, relacionados con alojamiento y alimentación, falta

EXTRACTO

Rol V-6271-1990, Tercer Juzgado de Letras de Ovalle, por resoluciones de 18 y 27 de diciembre de 2023 y de 10 enero de 2024, se corrige sentencia de 3 de diciembre de 1990, que concede posesión efectiva de Juvenal Alvarado Galleguillos, a favor de Henry Mario Alvarado Martínez y de Franklin Alvarado Martínez, en cuanto a precisar de este último, que lo que sucede por cesión de doña Rebeca Alba Martínez Chavéz, es solo respecto de su cuota en propiedad de calle Socos 617, Ovalle, por una parte, y por otra, que dicha posesión efectiva se concede, sin perjuicio de los derechos que le corresponden a doña Rebeca Alba Martínez Chavéz, como cónyuge sobreviviente.-

Pedro Pablo Mondaca Contreras
Secretario PJUD

AVISOS NECROLÓGICOS

Desde cualquier lugar, ingrese a:

www.elovallino.cl
y podrá publicar:

Defunciones • In memoriam
Agradecimientos • Oraciones
Condolencias • Misas

El Ovallino



INICIO DE LA CONTROVERSIA

A mediados de noviembre se conoció la filtración de unos correos desde la División Jurídica del gobierno regional de Coquimbo en el que se advertía de una posible ilegalidad en el traspaso por asignación directa de más de \$300 millones de pesos para la organización cultural "Teatro Puerto", con el objetivo de realizar el Festival Ilumina 2023.

Al respecto, desde el gobierno regional informaron que el proyecto "Festival de las Artes y la Sustentabilidad Ilumina 2023", que era presentado por la organización "Teatro Puerto", estaba a cargo de una organización que contaba con una amplia experiencia en la materia.

Además, dieron a conocer que este proyecto estaba acorde a los lineamientos del gobierno regional y que se encontraba en las tramitaciones internas propias del ejecutivo local.

HAY ALGUNAS OBJECIONES EN LAS CUALES LA CONTRALORÍA LAS MANIFIESTA CLARAMENTE, QUE ES LA REPETICIÓN DE GASTOS OPERACIONALES Y EL ALOJAMIENTO”

CRISTIAN RONDANELLI
CONSEJER P REGIONAL

de especificaciones de cada concepto respecto de los servicios de streaming, limpieza y derechos de autor, así como también, vulneraciones a la distribución equitativa de los recursos y al marco regulatorio, infracciones que el gobierno regional deberá evitar, adoptando las medidas necesarias para su corrección.

Uno de los cuestionamientos apunta al hecho de que el GORE haya aprobado el contrato a honorarios de Iván Moya para desempeñar la función de asesor en la División de Desarrollo Social y Humano y, específicamente, revisar proyectos de fondos concursables, en la línea de cultura,

De acuerdo al ente contralor, sólo se relacionó con actividades relativas a la tramitación y desarrollo del proyecto “Festival regional de las artes y la sustentabilidad Ilumina 2023”.

En consecuencia, se determinó que el gobierno regional deberá instruir un procedimiento disciplinario para determinar las responsabilidades

administrativas que pudieran surgir.

“NO ES TAN LAPIDARIO”

María José Lira, abogada experta en derecho administrativo y académica de la Universidad Central Región de Coquimbo, sostuvo al respecto que “este informe no es tan lapidario, no es tan duro para la gestión de la gobernadora. Pensando en las imputaciones que se hicieron en su momento que, finalmente, la hicieron a ella terminar ese convenio con Teatro Puerto”, aseguró.

“Hubo una denuncia anónima que se sumó a la del consejero Cristian Rondanelli, y el dictamen, si bien dice que el convenio se dejó sin efecto, igual va a hacer algunas precisiones. Sobre el proceso del año 2022 no se va a pronunciar porque está en auditoría y luego indica que no existe una denuncia por traspaso de recursos, porque se acreditó que no alcanzó a transferirse ningún recurso a esta entidad”, detalló la abogada.

Respecto al objeto social que se cuestionó en algún momento y si es que esta agrupación podía organizar festivales, la abogada indicó que, si bien, Contraloría expresa que en su estatuto no dice específicamente realizar fiestas, o espectáculos internacionales, “en la naturaleza de la actividad sí se relaciona con su objeto social. Por tanto no ve ninguna observación”.

“Lo mismo hace respecto a la subcontratación, ya que pudiesen existir diferencias de gastos de la operación de la actividad y el convenio que se suscribió. Donde también descarta alguna situación irregular es en que el convenio no haya tenido el visto bono jurídico porque esa no es una obligación legal”, añadió.

A su vez, Lira recalcó que donde sí

hace observaciones, es con la existencia de desembolsos repetidos, “porque la propuesta consideraba gastos de alojamiento, alimentación de técnicos y artistas, y después se incluyó otro tipo de alojamiento para otros artistas. Entonces eso lo cuestiona Contraloría y unido a que fueran excesivos los gastos y no que están detallados”.

“Lo cuestiona porque en definitiva impide al gobierno regional poder controlar la ejecución de un contrato de esa naturaleza o un convenio”, agregó Lira.

REACCIONES DEL CORE

Tras conocer el informe de Contraloría, el consejero regional Cristian Rondanelli, explicó que hay una nueva comisión investigadora que está revisando acciones referente a los años 2022 y 2023.

“Aquí tenemos el caso de que el festival Ilumina 2022 tuvo un gran retraso en la rendición de los montos ejecutados por \$286 millones de pesos. Por otro lado tenemos también lo que ocurre con el festival Ilumina 2023 y en donde hay algunas objeciones en las cuales la Contraloría las manifiesta claramente, es repetición de gastos operacionales en los ítems de alojamiento y alimentación y otros más que se encuentran formulados en el detalle”, sostuvo.

Además, recalcó que “también existe una situación bastante compleja y que nosotros las advertimos en este pronunciamiento hecho en la denuncia a la Contraloría por mi parte, que es el caso de Iván Moya. Es un profesional que es contratado a honorarios como coordinador del festival Ilumina por parte del área de DIDESOH. En específico, en sus informes de las boletas de honorario

ESTE INFORME NO ES TAN LAPIDARIO. NO ES TAN DURO PARA LA GESTIÓN DE LA GOBERNADORA, PENSANDO EN LAS IMPUTACIONES QUE SE HICIERON EN SU MOMENTO”

MARÍA JOSÉ LIRA

ABOGADA EXPERTA EN DERECHO ADMINISTRATIVO

para justificar su pago, elabora una coordinación de todo esto. Entonces aquí a nosotros nos entran dudas”.

Por su parte, la consejera Ximena Ampuero afirmó que frente a la realización del festival, solicitaron antecedentes para poder fiscalizar los gastos en que se incurrieron en el año 2022, como también lo que se iba a gastar en el año 2023, haciendo algunas observaciones, la cual determinaron enviarlas a Contraloría, específicamente por la contratación a honorarios.

“Contraloría se pronunció. No era lo que nosotros deseábamos, pero sí existe una investigación para determinar medidas disciplinarias, cualquiera sean los resultados. Nosotros como entes fiscalizadores y respetando también la circular 20, que tanto ha expuesto la gobernadora para algunos temas, pero no en este proyecto, vamos a seguir cumpliendo con todo nuestro deber como personeros electos democráticamente”, cerró.

El Ovalino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:

Brasil 431 Fono (51) 2200400

PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Fono (51) 2200420
Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovalino.cl
[@elovalino](https://twitter.com/elovalino)
[facebook.com/DiarioElOvallino/](https://www.facebook.com/DiarioElOvallino/)

Publica en www.elovalino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.



Agrégnos al WhatsApp

+56 942862299

El Ovalino

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor 09:01 ✓

Fotos 09:02 ✓

Audios 09:02 ✓

Videos 09:03 ✓

Denuncias 09:03 ✓

Envíanos todo y en todo momento 09:03 ✓

SE PRESENTARON ANTE 20 MIL PERSONAS

Río Hurtado se luce en Fiesta de la Semilla y la Manzana en San Juan

La agrupación folclórica Sanpahuasa se presentó en el escenario principal de esta festividad que se realizó en el Departamento de Iglesia en la provincia trasandina. Los y las integrantes se convirtieron en grandes embajadores de la comuna del valle de Limarí.

EQUIPO EL OVALLINO
Río Hurtado

La agrupación folclórica Sanpahuasa encantó a todo el público argentino con su presentación en la XXXVI Fiesta de la Semilla y la Manzana, que se realizó en el Departamento (comuna) de Iglesia, provincia de San Juan, Argentina este fin de semana.

La agrupación rihurtadina emocionó al público trasandino, superior a las 20 mil personas, que presenciaron parte de su repertorio artístico con el folclor campesino de nuestra comuna y país. Consignamos que es la primera presentación internacional de Sanpahuasa en toda su trayectoria.

Rebeca Olivares, integrante de Sanpahuasa, agradeció la oportunidad de presentarse en el extranjero y, además, de conocer otro país.

“Para nosotros fue una emoción, porque nunca habíamos salido fuera del país. Además, la mayoría de los integrantes somos adultos mayores hay jóvenes y niños. Para nosotros es una emoción y estamos muy agradecidos de esta oportunidad, sobre todo yo que paso toda la vida trabajando, fue el premio más grande que Dios



CEDIDA

La participación de la agrupación Sanpahuasa es una demostración más del proceso de integración entre San Juan y Coquimbo.

nos dio”, comentó emocionada.

Los integrantes de la agrupación pudieron conocer, además, los atractivos de Iglesia, en un viaje que fue posible realizar gracias al proyecto gestionado a través de la agencia Chilena de Cooperación Internacional para el desarrollo entre Río Hurtado e Iglesia, firmado por la alcaldesa Carmen Juana Olivares, en el cual ambas intercambian experiencias en materia de cultura, patrimonio y turismo.

El intendente de la Municipalidad de Iglesia, Jorge Espejo, valoró el intercambio cultural entre Iglesia y Río Hurtado.

“Para nosotros es un gusto recibir a la comunidad de Río Hurtado y esta agrupación. Es un lujo poder interactuar y tener este intercambio cultural con los hermanos chilenos. Esto le da un toque y carácter internacional a nuestra Fiesta de la Semilla y la Manzana, siendo un orgullo. Esta integración se viene trabajando desde antes, junto con la alcaldesa de Río Hurtado”, sostuvo la principal autoridad de Iglesia.

En el marco de la ejecución del proyecto, los profesionales de Secplan de la Municipalidad de Río Hurtado sostuvieron reuniones de trabajo con su pares argentino de Iglesia, de la

Secretaría de infraestructura y planificación, para compartir experiencias en materia de formulación de proyectos de inversión público-privada y los distintos proyectos de innovación que existen en la comuna de Río Hurtado, como la planta de tratamiento IP en Vado de Morrillos, los proyectos de innovación, las luminarias solares en espacios públicos, entre otros temas.

Mientras que la encargada de la Oficina de Cultura de Río Hurtado compartió experiencias en materia de patrimonio local con su par argentina de Iglesia, con el propósito de replicar esas experiencias culturales en Río Hurtado.



Bienvenido al servicio de Reportero Ciudadano de diario El Ovallino. Por favor describa su denuncia, reclamo o sugerencia: 09:00

Buenos días 09:01 ✓✓

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor 09:01 ✓✓

Fotos 📷 09:02 ✓✓

Audios 🎧 09:02 ✓✓

Videos 📺 09:03 ✓✓

Denuncias 🚫 09:03 ✓✓

Envíanos todo y en todo momento 09:03 ✓✓

Agrégnanos al WhatsApp

+56 942862299

El Ovallino